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Niederschrift
zur Sitzung des Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschusses der

Gemeinde Haseldorf

Anwesend sind:

Bürgermeister

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Gäste

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Sitzungstermin: Dienstag, den 07.11.2023

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:18 Uhr

Ort, Raum: Freiwillige Feuerwehr Haseldorf, Feuerwache,
Hauptstraße 24a, 25489 Haseldorf

Herr Bürgermeister Daniel Kullig
BfH

Frau Dr. Madeleine Austinat BfH b 19:33 Uhr
Herr Michael Bauer SPD stv. Vorsitzender
Herr Thomas Körner CDU als Vertreter für

Nina-Nadine
Millahn

Herr Heiko Krohn BfH
Herr Andreas Langbehn BfH
Frau Dagmar Schmidt CDU
Herr Thorsten Schuldt SPD
Herr Roman Voß CDU

Herr Wilfried Kahnert BfH
Frau Gisela Speer BfH
Herr Dr. Boris Steuer SPD

4 Einwohner 2 bis 20:25 Uhr
Herr Johann-Otto Plump ab 20:16 Uhr

Frau Seemann

Frau Nina-Nadine Millahn CDU Vorsitzende
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 24.10.2023 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 14 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:
TOP 2: Bericht des Bürgermeisters soll gestrichen werden.
TOP 10: Antrag auf Bezuschussung zur Neubeschaffung eines Rettungsbootes für
die DLRG Wedel e.V. soll gestrichen werden.
TOP 16 soll öffentlich beraten werden und wird TOP 11

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

1. Eröffnung der Sitzung

2. Einwohnerfragestunde

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

4. Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung

5. Berichtswesen

6. Kindertagesstättenbedarfsplanung 2023
Vorlage: 0596/2023/HaD/BV

7. Antrag auf Projektförderung für einen Trommelprojekttag in der Kita Elbarche

8. Förderprogramm Klein (st) projekte der AktivRegion

8.1. Spielplatz Opn Kamp Sitzplatz- / Rückzugsmöglichkeit

8.2. Gemeindegrundstück am Deichfuß soll als Wanderweg entwickelt werden

9. Jahrmarkt 2024
Vorlage: 0591/2023/HaD/BV
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Protokoll:

10. Beratung über den Entwurf einer gemeindlichen Stellungnahme zur Neuaufstellung der
Regionalpläne
Vorlage: 0599/2023/HaD/BV

11. Bedarf an öffentlich geförderten Wohnraum
Vorlage: 0597/2023/HaD/en

12. Verschiedenes

13. 2. Einwohnerfragestunde

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Herr Bauer begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Wortbeiträge.

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es liegen keine Einwendungen vor.

zu 4 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten
Sitzung

Es hat keine nichtöffentliche Beschlüsse gegeben.
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zu 5 Berichtswesen

Herr Bauer berichtet, dass Frau Millahn die Liste analog zu den anderen
Ausschüssen aufbereiten wollte. Sie konnte diese jedoch nicht rechtzeitig
zur Sitzung fertigstellen.

zu 6 Kindertagesstättenbedarfsplanung 2023
Vorlage: 0596/2023/HaD/BV

Herr Bauer erläutert die Vorlage. Der Erweiterungsbau wird voraussichtlich
im Frühjahr fertig werden. Herr Steuer führt aus, dass im
Haushaltsvorgespräch die Kosten dafür hochgerechnet wurden. Für die
Gemeinde Haseldorf entstehen Kosten von rd. 500.000 € für die
Finanzierung der Kindertagesstätte.

Herr Langbehn fragt nach, ob dem Amt die Höhe der Rückrechnungen mit
dem Kreis bekannt sind.
Anmerkung der Verwaltung:
Die Rückrechnung für das 2021 wurden nach der Aufforderung im
November 2022 an den Kreis übersandt. Eine Abrechnung liegt bis zum
heutigen Tag nicht vor. Anhand der übermittelten Fälle würde sich für die
Gemeinde Haseldorf für 2021 eine Erstattung des Kreises von rd. 4.800 €
ergeben.

Beschlussvorschlag:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss stellt den Bedarf
fest und nimmt die Bedarfsplanung zur Kenntnis.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 7 Antrag auf Projektförderung für einen Trommelprojekttag in der Kita
Elbarche

Frau Köhncke stellt sich und den im Sommer gegründeten Förderverein
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vor. Es wurden bereits Spenden gesammelt. Sie erläutert den Antrag. Herr
Bauer dankt den Eltern für ihr Engagement. Frau Schmidt fragt, ob dies
auch in der Gemeinde Haselau beantragt wurde. Dies wird verneint.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss beschließt, dem
Antrag mit einer Höhe von 215 € stattzugeben. Der Bürgermeister,
Herr Kullig, wird beauftragt die Restmittel von 115 € von der
Gemeinde Haselau einzuwerben.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 8 Förderprogramm Klein (st) projekte der AktivRegion

zu 8.1 Spielplatz Opn Kamp Sitzplatz- / Rückzugsmöglichkeit

Herr Langbehn erläutert den Antrag. Die Kinder werden von Erwachsenen
begleitet, für die jedoch kein geschützter Bereich gegen z.B. Sonne
vorhanden ist.
Herr Kullig bittet darum, dass die Mindestsumme durch das Amt geprüft
wird.
Anmerkung der Verwaltung:
Die Mindestfördersumme liegt bei 3.000 €. Bei einer Förderung von 80 %
würde dies Kosten von 3.750 € bedeuten.

Herr Körner verweist auf eventuelle Anforderungen an Bauten und die
Sicherheit. Dies soll durch das Amt geprüft werden.
Anmerkung der Verwaltung:
Die Anforderungen der DIN 1176 müssen eingehalten werden. Es ist zu
beachten, dass die notwendigen Abstände zu den Spielgeräten
eingehalten werden und die notwendigen Freiräume gewährleistet werden.
Die Überdachung darf nicht bekletterbar/besteigbar sein.
Bei einer Aufstellung sind auch weitere Gegebenheiten vor Ort zu
beachten, wie zum Beispiel Laufwege oder Pforten.

Weiterhin wird vorgeschlagen, eine Anschaffung vorzunehmen, die auch
die Kinder als Spielmöglichkeit nutzen können.
Herr Steuer merkt an, dass nicht nur etwas gemacht werden soll, weil es
Fördergelder gibt. Die Haushaltslage ist dabei zu betrachten.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, dass die
Verwaltung beauftragt wird, Angebote für Errichtung (Material und



- 6 -

Arbeitsleistung) einer 2-seitig geschlossenen Überdachung über den
Sitzbänken einzuholen und fristgemäß einen Förderantrag bei der
Aktivregion zu stellen. Im 2. Quartal 2024 soll dazu erneut beraten
werden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 8.2 Gemeindegrundstück am Deichfuß soll als Wanderweg entwickelt
werden

Herr Kullig erläutert den Antrag und die Karte, welche als Protokollanlage
1 beigefügt wird. Ein asphaltierter Weg darf dort nicht geschaffen werden.
Der Weidezaun soll aufgestellt, damit die Wiese nicht von Tieren und
Fußgängern betreten wird. Herr Bauer schlägt vor, die Beschilderung
gleich mit zu machen. Herr Krohn fragt nach dem Bedarf. Herr Kullig führt
aus, dass die Fußgänger, die jetzt oben auf dem Deich laufen, dann
diesen Wanderweg nutzen würden und auch nicht mehr an der Straße
entlanglaufen müssen. Herr Langbehn ergänzt, dass es für Familien mit
z.B. Kinderwagen, Laufrädern einfacher ist, unten längs zu laufen als oben
auf dem Deich. Herr Kullig ergänzt weiterhin, dass im
Dorfentwicklungskonzept eines der Themen ist, den Hafen über andere
Wege zu erreichen. Herr Körner sieht Probleme bei der Wehrfähigkeit des
Deiches, wenn ein Zaun aufgestellt wird und das es schwerer wird einen
Schafspächter zu finden. Er hinterfragt, ob überhaupt ein Zaun aufgestellt
werden muss. Herr Kullig führt aus, dass durch den Zaun das
Landschaftsschutzgebiet geschützt werden soll.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, die
Verwaltung zu beauftragen, Angebote für die Erstellung eines 450
Meter langen Weidezaunes (Eichenspaltpfähle + verz.
Knotengeflecht) ca. 1 Meter hoch einzuholen und fristgemäß einen
Förderantrag bei der Aktivregion zu stellen.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 4 Nein: 3 Enthaltung: 1 Befangen: 0

zu 9 Jahrmarkt 2024
Vorlage: 0591/2023/HaD/BV

Herr Kullig erläutert die langjährige Tradition und den Ablauf des
Jahrmarktes. Zum Teil gab es Beschwerden. Es hat Anfragen von
ortsansässigen Gastronomen gegeben. Die bisherigen Einnahmen decken
nicht die Ausgaben, die der Gemeinde entstehen.
Herr Langbehn lobt die Veranstaltung. Die Tradition solle gepflegt werden
und regt an, dass die Ausgaben gedeckt sein müssen. Er hinterfragt, ob
es Regularien für das Auswahlverfahren der Ständebetreiber gibt und ob
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es eine Marktfestsetzung gibt. Herr Steuer ergänzt, dass in anderen
Städten und Gemeinde die Tagessätze wesentlich höher liegen.
Im Ausschuss herrscht Einigkeit darüber, dass die Kosten gedeckt und
über die Auswahl der Betreiber Regelungen getroffen werden sollen.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, das vom
Amt die Rechtsgrundlagen für Sondernutzung- und der
Gebührenordnung für den Jahrmarkt dargestellt wird. Aktuell sollen
keine Genehmigungen für den Jahrmarkt 2025 erteilt werden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 10 Beratung über den Entwurf einer gemeindlichen Stellungnahme zur
Neuaufstellung der Regionalpläne
Vorlage: 0599/2023/HaD/BV

Herr Kullig und Herr Steuer erläutern die Stellungnahme. Aus dem
Ausschuss gibt es keine Änderungswünsche.

zu 11 Bedarf an öffentlich geförderten Wohnraum
Vorlage: 0597/2023/HaD/en

Herr Bauer erläutert die Vorlage. Ca. 10 % der Haseldorfer Bevölkerung
haben einen Anspruch auf geförderten Wohnraum. Von den Familien in
der Kindertagesstätte sind es sogar 50 %. Zum Vergleich hätte er gerne
eine Rückwärtssicht der letzten 5-10 Jahre. Frau Schmidt fragt, ob es
Doppelzählungen geben kann. Dies wird von der Verwaltung bejaht. Herr
Langbehn findet auch eine evtl. bereinigte Zahl erschreckend.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss nimmt die
Ausführungen zur Kenntnis und beauftragt die Verwaltung, die
entsprechenden Zahlen der letzten 5 – 10 Jahre darzustellen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 12 Verschiedenes

Herr Plump von der ehemaligen Liedertafel stellt sich vor und berichtet,
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dass es noch einen Schaukasten und Fahne gibt, die er gerne der
Gemeinde zum Ausstellen überlassen würde. Herr Kullig führt aus, dass
diese bis zur Fertigstellung des Schulgebäudes zwischengelagert werden
könne. In den zukünftigen Vereinsräumen können diese dann ausgestellt
werden.

Herr Kullig berichtet, dass am Samstag ab 8 Uhr die Schredderaktion
stattfinden wird. Am Sonntag findet die Baumpflanzaktion um 11 Uhr statt.

Herr Langbehn mahnt an, dass die Grundlagen einer Patenschaft nicht
vorgelegt wurden. Weiterhin fehlen ihm zur Thematik der
Grünabfallsammelstelle die Kosten. Er fragt nach, wie das Thema Demenz
weiter behandelt werden soll. Dies soll in der nächsten Sitzung weiter
beraten werden.
Zu den Beratungen der Gründung eine Schulzweckverbandes gibt es
nichts neues.

Frau Austinat berichtet vom stattgefundenen Seniorennachmittag. Es
haben 110 Senioren teilgenommen. Am 13.07.2024 findet der nächste
Dorfabend statt.

zu 13 2. Einwohnerfragestunde

Ein Einwohner führt aus, beim Thema Jahmarkt nicht zu viel anzubieten.
Es kommt auf den guten Mix an.

Eine Einwohnerin fragt nach, ob die Stellungnahme mit den Gemeinden
Haselau und Hetlingen abgestimmt wurde. Dies wird von Herr Kullig
bejaht. Man habe sich jedoch darauf geeinigt, dass jede Gemeinde eine
eigene Stellungnahme einreicht.

Weiterhin fragt sie, ob die Gemeinde Eigentümer der Fläche des geplante
Wanderweges sei. Herr Kullig führt aus, dass dies für den größten Teil der
Fläche so sei.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 16.11.2023

(Michael Bauer)
Vorsitzender

Herr
Frau

(Seemann)
Protokollführerin


